

## 11月の教育活動より

サンホセ日本人学校 校長 川上 隆

5月から始まった雨季も、そろそろ終わりを迎えるのでしょうか。雨が降らない日も増えてきました。ただ、気候は穏やかですが、少し肌寒さを感じることもあります。コロナウイルスは言うに及ばず、寒暖の差で風邪など召されませぬよう、みなさま、十分にご自愛なさってお過ごしく下さい。

さて、学校では11月も、全員元気で通常の学校生活を送ることができました。

11月11日(木)、前回9月の避難訓練(地震)に続き、今回は火災の避難訓練(4回目)を行いました。来年2月に、今年度最後の避難訓練を計画しています。

11月19日(金)は、親子スポーツフェスティバル(3・4限目)を行いました。コロナ禍で運動会が開催できない中での、校内ミニ運動会でした。(詳しくは裏面をご覧ください。)子どもたちはこの日のために、いろいろと考え練習してきました。考えた通りにはうまくできなかつたり、やり直してみなければならなかつたり、「大変だなあ」という経験をたくさんしました。また、うまくいって嬉しかったこと、周りの人から褒めてもらったことなどによって、喜びとともに自信につながる大切な体験もしました。この積み重ねで、「こうやるといいんだ。」「やれば、できる!」という自己肯定感が得られるようになります。つまり、自分はどのようにふるまえばよいのか、臨めばいいのか等の大切な感覚を身に付けていきます。これは、教科の学習だけでは身に付きにくい感覚です。問題の解き方がわかり、「できたあ!」という喜びは、個人の意欲につながる大切な感情ですが、行事を通して得るものは、集団として得られる感覚です。社会で生きていく上での大切な習得体験となります。これが協調性につながり、ソーシャルスキル(渡世術)にもなります。つまり、学校行事は子供たちにとって、心の栄養となる大切な教育活動の一つなのです。



演技を終えて、お互いをたたえ合う子どもたち

11月22日(月)は、全校で学校の向かいにあるコーヒー農園の見学に行きました。初めて見学する子どもたちが多く、熱心に話を聞いて、質問して記録していました。

2学期も残すところ2週間あまりとなりました。保護者や日本人会のみなさま、友の会や関係のみなさま、今年も本校へのご理解・ご支援をありがとうございました。

では、良いお年をお迎えください。そして、来年もどうぞよろしくお願いいたします。

## 12月の予定

- 12月 1日(水) 集金
- 2日(木)~3日(金) 中学部二学期末テスト
- 4日(土) 日本人会総会(Zoom)
- 8日(水) クリスマス会(校内)
- 9日(木) JAL 航空教室
- 10日(金) クラブ活動
- 13日(月)~14日(火) 個人懇談
- 17日(金) 二学期終業式
- 18日(土)~1月10日(月) 冬季休業
- 1月 9日(日) PTA 環境整備作業
- 11日(火) 三学期始業式

## 連絡

- ・冬休みの過ごし方、1月の学校再開時に関する連絡は各担任より、二学期末にお知らせいたします。
- ・1月のPTA環境整備作業につきましては、後日詳細をご連絡させていただきます。ご協力をお願いいたします。



